

A las atribuciones en materia exterior, comercio y comunicaciones, se espera que sume a su órbita la Secretaría de Cultura, reforzándose como la figura fuerte del Ejecutivo.

BEA LUNA GATICA

De ser la arquitecta del proyecto libertario que llevó a Javier Milei a la Casa Rosada, a liderar la Secretaría General de la Presidencia argentina —con funciones que abarcan desde la política exterior hasta las comunicaciones—, la prensa local afirma que Karina Milei, la hermana del mandatario, es el auténtico “poder en las sombras”. Karina Milei, de 51 años y relacionadora pública de profesión, es la mano derecha del Presidente, quien le dice “el jefe” y que entre las primeras acciones de su mandato firmó un decreto que derogaba una norma establecida en 2018 por Mauricio Macri, que prohibía la designación de familiares directos en cargos públicos. El cargo que ostenta tiene rango ministerial, una oficina en la Casa Rosada, y nunca antes había reunido tanto poder: planifica los asuntos presidenciales, participa en el diseño de políticas públicas, e incluso en la elaboración de los discursos del Presidente y su seguridad.

“No hay ningún parangón de comparación respecto del poder e influencia que tiene Karina Milei como secretaria general”, dice a “El Mercurio” Lucas Romero, director de Synopsis Consultores. “Como el propio Presidente repite permanentemente, ella forma parte de lo que él llama su triángulo de hierro, que es un tridente compuesto por las personas que más influyen en el proceso de toma de decisiones de este gobierno: Karina Milei y Santiago Caputo, el joven asesor de campaña y estrategia político libertario”.

La sorpresa en el Elíseo

Ejemplo de su relevancia es que fue ella quien acompañó a Milei en la inauguración de los Juegos Olímpicos en Francia en julio pasado, a pesar del estricto



KARINA MILEI acompañó al Presidente en el viaje a la Asamblea General de la ONU que emprendió el sábado.

Karina es considerada el verdadero “poder en las sombras”
Estratega del movimiento libertario y con amplias funciones en el gobierno: la poderosa hermana de Milei

protocolo del gobierno de Emmanuel Macron que indicaba que cada país gozaba solo con dos entradas “indelegables” para el evento: una para el jefe de Estado invitado y otra para el embajador. El cambio sorprendió en el Elíseo, que lo tildó de “inexplicable”, no así en Argentina, donde están acostumbrados a que Karina Milei sea la sombra del líder libertario en cada una de sus visitas oficiales y eventos públicos. Y es que de los trece viajes al exterior que ha hecho el Presidente entre enero y agosto de es-

te año, la secretaria general integró casi todas las comitivas que lo acompañaron. Una excepción fue la visita privada a comienzos de agosto a Chile. Incluso, Karina Milei asumió en junio funciones que antes estaban en manos de la Cancillería, con el traspaso de la Fundación Argentina para la Promoción de Inversiones y Comercio Internacional a la Secretaría General, la cual ahora se encarga de promover las exportaciones y las inversiones en el país, así como la publicidad de Argentina en el mundo y la elaboración de direc-

tivas para las representaciones diplomáticas afuera. La hermana del mandatario, además, tiene un rol central en la relación entre la prensa y el gobierno, luego de que Milei le otorgara, a través de un decreto publicado en el Boletín Oficial, la responsabilidad de “la difusión de las actividades del sector público nacional y de los actos del estado nacional”, así como de “su relación institucional con los medios de comunicación”, y hasta es la encargada de supervisar al portavoz presidencial, Manuel Adorni.

Además ha hecho de puente con el Legislativo. A inicios de este mes, por ejemplo, lideró reuniones con diputados aliados del PRO, el Movimiento de Integración y Desarrollo (Mid) y La Libertad Avanza, para evitar nuevas derrotas en el Congreso. Karina Milei “es mucho más importante, por ejemplo, que la vicepresidenta Victoria Villarruel (quien también preside el Senado), porque en ese rol de mediar en las cámaras, donde no tienen mayoría, quien debería estar encargada de construir los puentes, por hábitos políticos

por lo menos en Argentina, siempre es el vicepresidente”, sostiene Esteban Regueira, analista de la consultora Clivajes.

La influencia sobre el mandatario

Y mientras el gasto público mantiene una caída del 30,4% anual, según los medios locales, la Secretaría General de la Presidencia aumentó su presupuesto un 22%, lo que ha causado críticas de opositores que señalan que la “motosierra” no es igual para todas las áreas del Estado. “Uno siempre tiene que tener alguien a quien reportar. En mi caso yo reporto a mi hermana”, ha dicho Javier Milei, quien ha declarado que “yo soy solo un divulgador, ella es el Mesías”. “Hay mucha influencia de Karina por sobre su hermano. Fue ella la que lo impulsó a correr por la Presidencia, y es ella la que establece los vínculos ‘políticos’ que se generan desde adentro del gobierno”, señala a este diario María Paula Bertino, politóloga de la Universidad de Buenos Aires y miembro de la Red de Politólogas. “Es siempre con su aval que algunas figuras suben o bajan dentro del esquema de confianza de Javier Milei, y tiene mucha incidencia en las decisiones que toma en todo nivel. Funciona como jefa de asesores, como primera dama e incluso como jefa de gabinete, está en todo”, comenta la experta.

Armado oficialista

En octubre, Karina Milei podría asumir más poder, cuando quede a su cargo la Secretaría de Cultura, y que según la prensa es una oficina clave con miras a la campaña electoral de 2025, dado que ofrecería visibilidad al movimiento libertario por la cantidad de eventos que genera, en momentos en que ella está liderando el armado político del partido de cara a esas legislativas. “Es Karina Milei la que lleva adelante todo el proceso legal de inscripción de La Libertad Avanza en las diferentes provincias (...). Esto la ha tenido viajando al interior del país y teniendo actos y reuniones con referentes locales”, señala el analista Romero, quien a pesar de su influencia en el partido, ve poco probable que ella encabece alguna candidatura en 2025, dado que hasta ahora se ha mantenido alejada de los focos —no da entrevistas ni suele hablar en actividades públicas—, y cuenta con una imagen negativa del 60% entre la ciudadanía.